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	Описание программы X.
Далеко не все фото получаются безупречными. Где-то не так выставлен баланс белого, на другом фото - не хватает яркости красок... Иногда красивый пейзаж портит затемнение по краям снимка - виньетирование, а интересный портрет - "эффект красных глаз". К счастью, в эпоху цифровых технологий качество любой фотографии можно существенно улучшить. 
X - удобная и эффективная программа для улучшения качества фотографий. Она позволяет устранить все распространённые проблемы, возникающие при фотосъёмке, и добиться естественной цветопередачи, высокой детализации и оптимальной освещённости. Работать с программой просто и комфортно.
X с лёгкостью откроет фрагменты фото, спрятанные в тени; придаст глубокий и насыщенный цвет небу; устранит шум и виньетирование. С помощью программы также возможно обрезать фотографии, качественно изменить их размер и, наконец, произвести тонкую ручную обработку. Если же необходима ультра-быстрая обработка, можно выбрать режим Автоматического улучшения и получить отличные результаты за два клика мышью!

Интерфейс X.
X имеет дружественный интерфейс и проста в освоении. Тем не менее, её интерфейс содержит ряд особенностей:
Вверху расположено Главное меню, из которого доступны все функции программы: 
· Открытие и сохранение файлов: Файл...
· Отмена и повторение действий: Правка...
· Выбор типа улучшения: Улучшение...
· Параметры просмотра: Вид...
· Справка и поддержка: Справка...
Под главным меню расположен панель инструментов, через которую можно быстро выбрать Режим обработки. Некоторые режимы обработки не представлены на панели инструментов и их можно вызвать только через главное меню.
Большую часть окна занимает рабочая область просмотра фотографии. Она имеет две вкладки: Исходное и Улучшено. На первой из них отображается открытое изображение в изначальном виде, на второй - после обработки. Переключение между этими вкладками позволяет наглядно оценить как повысилось качество фотографии после обработки.
Справа вверху расположен Навигатор, с помощью которого можно удобно просматривать части изображения при увеличении. Под ним расположены функции масштабирования.
При выборе любого режима работы выбранная функция настраивается на Панели обработки. Сразу под ней расположены кнопки отмены и повтора последнего действия.
Как работать с программой.
Основные этапы работы с X:
1. Открытие фотографии. Сразу после запуска программы можно выбрать пункт Открыть фотографию или пункт меню Файл > Открыть или кнопку на панели инструментов "Открыть". Если вы хотите открыть один из недавних файлов, то используйте пункт Файл > Открыть недавние файлы.
2. Обработка. Вы можете выбрать один из режимов обработки в пункте меню "Улучшение" либо воспользоваться визуальным "Каталогом улучшения", расположенном в этом меню.
3. Сохранение. Сохранить обработанную фотографию можно при помощи пунктов меню Файл > Сохранить, Сохранить как... и Быстрый экспорт. Если же требуется качественное сохранение JPEG файла, используйте пункт Файл > Визуальная оптимизация JPEG. 
Настройка сохранения. Поведение программы по команде "Сохранить" опредяется в Настройках программы. Изначально эта функци дублирует пункт "Сохранить как..." с тем, чтобы исходный файл не мог быть перезаписан. Если же у вас есть другие сохранённые копии файлов и вы хотите сразу перезаписывать фото при сохранении, можно установить это в Настройках.
Настройка режимов обработки. Если Вы обрабатываете много фотографий, имеет смысл настроить исходный пункт обработки, доступный сразу при открытии фото. В меню "Файл > Настройки программы" можно либо установить конкретный исходный режим обработки, либо просто сохранять последний выбранный пункт. В этом случае при открытии нового файла последний используемый режим будет активен.
Улучшение фотографий: обзор функций.
Для того, чтобы легко ориентироваться в функциях улучшения, достаточно выбрать пункт Улучшение > Каталог улучшения и наглядно увидеть возможности программы:
X предполагает три варианта обработки фотографий:
1. Работа с отдельными параметрами. Сюда относятся функции настройки баланса белого, цветов, освещения, резкости, коррекция виньетирования и т.п. Все эти функции доступны на панели инструментов и через Каталог улучшения.
2. Автоматическое улучшение. Доступно через пункт Улучшение. Позволяет выбрать один из шести вариантов улучшения фотографии. Этот режим отлично подойдёт для экономии времени.
3. Точная обработка. Наиболее интересный, но и более сложный режим работы. С помощью точной обработки можно оптимально настроить различные параметры фотографии, причём применить это только к нужным частям изображения.
Программа также имеет необходимые функции обрезки, поворота и изменения размера фотографии. При изменении размера можно сразу видеть как данные в пикселах, так и печатный размер фото. 

Настройка баланса белого.
Баланс белого определяет соответствии цветовой гаммы фотографии реальному объекту съёмки. Иными словами, трава должна быть действительно зелёной, небо - синим, а асфальт - серым. Если вся фотография выглядит синеватой или красноватой, то налицо нарушение баланса белого. Если же цвета на фотографии выглядят натуральными, данный пункт обработки можно пропустить.
Автоматический баланс белого позволит вам выбрать один из двух вариантов коррекции, наиболее подходящих для данной фотографии. В случае ручной настройки баланса вам потребуется указать точку на фотографии, которая должна быть полностью белой. Пример коррекции баланса белого:
Коррекция виньетирования.
Виньетирование - затемнение изображения по краям кадра. Приводит к постепенному падению яркости фотографии от центра к краям. Для уменьшения виньетирования при съёмке рекомендуется уменьшать значение диафрагмы.
Если же виньетирование на этапе съёмки устранить не удалось, на помощь придёт X. Откройте пункт меню Улучшение > Виньетирование. Далее с помощью ползунка можно отрегулировать уровень коррекции, а также выбрать из списка наиболее подходящий режим обработки. Примеры коррекции виньетирования различных фотографий:
Как видно из примеров, X хорошо справляется даже с сильным виньетированием. Тем не менее, полностью устранить чёрные уголки крайне сложно. В этом случае можно просто немного обрезать края фотографии до или после коррекции виньетирования, в результате чего получается изображение отличного качества:

Коррекция освещения.
Одной из наиболее распространённых дефектов на фото является ошибка экспозиции, когда фото получается слишком тёмным (недостаточная экспозиция) или слишком светлым (избыточная экспозиция). Кроме того, иногда часть объектов оказывается в тени, а часть - на ярком свете. 
Режим "коррекция освещения" успешно справляется с большинством этих проблем. Достаточно выставить нужный уровень света и насыщенности - и фотография будет смотреться намного лучше. Примеры:
Повышение резкости.
X может повысить резкость как фотографии в целом, так и применить адаптивную резкость, то есть выделять только контуры объектов, не затрагивая равномерно окрашенные области. Например, при обработке портрета это позволяет выделить глаза и губы, но при этом не ухудшить восприятие кожи лица. 
В данном режиме имеется ещё два варианта обработки: эффект тумана и контрастные контуры. Первый из них размывает равномерные объекты и оставляет резкие границы, второй - добавляет контраст объектам с большим количеством деталей.
Настройка цветов.
Данный режим включает в себя такие возможности:
· Коррекция насыщенности. Используйте этот пункт, если хотите сделать фотографию более красочной, например, добиться сочного цвета зелени или синевы моря.
· Коррекция цветового тона. Позволяет "перекрасить" фотографию, что может дать оригинальный визуальный эффект.
· Коррекция отдельных цветов - наиболее интересный инструмент. Он позволяет отдельно управлять насыщенностью яркостного и цветовых каналов. Например, Вы можете повысить насыщенность только ярких объектов, а цвета остальных оставить без изменений, что позволит избежать появления артефактов. Пример:
Точная обработка.
Точная обработка - наиболее интересный, но в то же время и сложный режим работы. С помощью точной обработки можно оптимально настроить различные параметры фотографии, причём применить это только к нужным частям изображения. Для выбора этого режима перейдите в пункт Улучшение > Точная обработка.
Вначале нужно выбрать, какой части фотографии будет касаться обработка. Можно выбрать весь снимок, но это применимо лишь для наиболее простых случаев. Открыв список, вы увидите большой выбор вариантов, которые подойдут для решения большинства задач улучшения фотографий. Далее следует установить параметры обработки (яркость, контраст, оттенок, насыщенность, светлота). Для их возврата к нулевым значениям используйте кнопку "Сброс".
Рассмотрим наиболее частые сферы использования некоторых режимов:

	X Program Description 
By no means all the photos are perfect. Some suffer from inadequate white balance, the others lack saturation of colors…Sometimes beautiful landscape gets spoiled by fogging of picture periphery – vignetting, while an interesting portrait suffers from “red eye effect”. Luckily, in the era of digital technologies the quality of any picture can be improved significantly.    
X is a user-friendly and effective program for the improvement of quality of pictures. It allows fixing all the problems frequently encountered in photographing, and achieving natural color rendition, high refinement and optimum illuminance level. Working with the program is easy and comfortable.      
X will easily open those fragments of a photo hidden in shadow; give the sky deep saturated color; remove the noise and vignetting. With the help of the program one can also crop pictures, change their size in a quality manner, and, finally, execute sophisticated manual processing. In case one needs ultra-quick processing, one can select Automatic mode of enhancement and get excellent results in two clicks! 
Interface of X
X has user-friendly interface and is easy to master. Nevertheless, the interface has a number of particularities: 
At the top there is the Main menu, from which all the program options are available: 
· Opening and saving of files: File… 
· Undoing and redoing an action: Edit… 
· Selecting enhancement type: Enhance…
· Review parameters: View…
· Help and support: Help…
Under the main menu there can be found a tool bar for quick selection of Processing Mode. Some processing modes are not shown in the tool bar and can be activated only from the main menu. 
Greater part of the window is occupied by the picture preview working area. It has two tabs: Before and After. The fist one shows the open picture in its unmodified state, the second one shows the picture after processing. Switching between these tabs allows for demonstrable evaluation of picture quality improvement after the processing.  
At the top right corner there is a Navigator using which one can easily review parts of the picture when zooming in. Under the Navigator there are functions of scaling. 
When selecting any mode the selected function is set in the Processing Bar. Right under the bar there are buttons of undoing and redoing of the last action. 
How to Work with the Program 
Basic stages of working with X:
4. Opening of a picture. Right after the program run one can select an option Open picture or a menu option File > Open or click the “Open” button in the tool bar. If you wish to open one of the recent files, please use an option File > Recent Files.  
5. Processing. You can select one of the processing modes in the menu option “Enhance” or use the visual “Enhancer Browser” located in this menu.  
6. Saving. One can save the processed picture using menu options File >Save, Save as…and Export to. In case you need quality saving of JPEG file, please use the option File > Optimize JPEG. 
Saving setting. Program behavior for the command “Save” is set in the program Settings. Originally this function duplicates the option “Save as…” in order to avoid rewriting of the original file. If you have other saved copies of files and you wish to rewrite photo when saving, you can provide for it in Settings. 
Setting of processing modes. If you process many pictures, setting of original processing option, which is available right after the picture opening, might be reasonable. In the menu “File > Settings” one can either set specific original processing mode, or simply save the last selected option. In this case when opening a new file the last used mode shall become active. 
Picture Enhancement: Review of Functions 
In order to easily orientate in the enhancement functions, it is enough to select an option Enhance > Enhancer Browser and review the program possibilities:  
X offers three variants of picture processing: 
4. Work with separate parameters. It includes functions of setting of white balance, colors, luminance, sharpness, vignetting correction, etc. All these functions are available in the tool bar and in the Enhancer Browser. 
5. Automatic enhancement. Available through Enhance option. It allows selecting one of the six variants of picture enhancement. This mode is perfect for time saving. 
6. Expert processing. The most interesting and the most complicated processing mode. With the help of expert processing one can optimally set different parameters of a picture for the required parts only. 
The program also enjoys the necessary functions of cropping, rotating and picture resizing. When resizing the picture one can see at once both the data in pixels and the printed picture size in inches. 
White balance
White balance determines resemblance of color gamma of a picture to the real object of shooting. In other words, the grass should be really green, the sky – blue and the asphalt – grey. If the whole picture seems bluish or reddish, upset of white balance is evident. If the colors of a picture seem natural, this processing option can be omitted.    
Automatic white balance allows selecting one of the correction variants the most suitable for the given picture. In case of using the manual mode you will have to indicate a point on the picture which should be totally white. Example of white balance correction: 
Vignetting Correction
Vignetting – image fogging at the periphery of a frame. Leads to gradual decrease in picture luminance from the centre to periphery. In order to decrease vignetting it is recommended to decrease the value of diaphragm.   
If you failed to avoid vignetting at the stage of shooting, Photo Enhancer will help you. Open the menu option Enhance > Vignetting. Then using the runner you can adjust the level of correction and select from the list the most suitable mode of processing. Examples of vignetting correction of different pictures: 
As the examples show, X can handle even strong vignetting. Nevertheless, it is extremely difficult to totally remove black corners. In such case you can simply slightly crop the edges of a picture before and after vignetting correction, which will result in high-quality image: 
Luminance Correction 
One of the most common defects of a photo is exposition error, when the photo is too dark (insufficient exposition) or too light (excessive exposition). Besides, sometimes part of the objects is in the shadow, while the other part is exposed to bright light. 
“Luminance correction” mode successfully handles the greater part of such problems. All you need to do is setting the required level of luminance and saturation – and the picture will look far better. Examples: 
Sharpening 
X can sharpen the picture in whole, as well as apply adaptive sharpness, that is accenting only outline of an object without affecting the uniformly colored areas. For example, when processing a portrait it allows accenting eyes and lips without impairing the perception of face skin.  
This mode has two more variants of processing: fog effect and contrast edges. The first one dithers uniform objects leaving sharp details, the second adds contrast to the objects with large number of details. 
Adjusting of Colors 
This mode includes the following options: 
· Adjust Saturation. Please use this option to make the picture more colorful, for example, to achieve living color of greenery or blueness of a sea. 
· Adjust Color Tint. Allows “repainting” the picture, which might result in original visual effect. 
· Adjust Colors Separately – the most interesting tool. It allows for separate management of saturation of luminance and color channels. For example, you can increase saturation level of only bright objects and leave the colors of other objects without any changes, which will allow avoiding emergence of artefacts. Example: 
Expert Processing 
Expert Mode is the most interesting and the most complicated processing mode. With the help of expert processing one can optimally set different parameters of a picture for the required parts only. In order to select this mode go to the option Enhance > Expert Mode.  
Firstly you need no select the part of a picture which will be subject to processing. You can select the whole picture, but it is applicable only in simplest cases. Having opened the list, you will see a wide range of variants suitable for the majority of picture enhancement issues. Then you should adjust parameters of processing (brightness, contrast, hue, saturation, luminance). In order to put them back to zero, use the Reset button. 
Let us have a look at the most frequent areas of usage of some modes


